

## 18 Provinces

## Ngounié/Département de la Douya-Onoye/Mouila/Recensement général de l'agriculture

## Sensibilisation de la population sur la phase pilote

Félicien NDONGO

Mouila/Gabon

LUCIEN Assoumou, chef de mission, par ailleurs coordonnateur adjoint du recensement général de l'agriculture a mené tout récemment dans la Ngounié une mission du Bureau central de l'agriculture (BCRGA), accompagné de Jean Brice MOUNGUENGUI, Alain Didier MOUBELÉ et Musunda IKINDA NKOLO, tous cadres au BCRGA. La première phase s'est déroulée du 1er au 7 septembre 2018 et a consisté pour eux à sillonner les quatre cantons préalablement sélectionnés pour le dénombrement, à savoir les cantons Dikoka avec 5 villages ainsi que la Ngounié-centrale avec ses 9 villages et 4 quartiers dans la commune de Mouila. Ladite mission se veut en réalité un test d'outils d'enquête et de collecte placée sous la supervision d'un coordonnateur général qui procède à la sélection des dossiers de candidature et à l'entretien avec les potentiels imprégnés. Ce test d'outils de



Photo : Félicien Ndongo

Les officiels pendant l'ouverture du projet de la sensibilisation au test d'enquête.

collecte doit s'étaler sur 30 jours dans les secteurs de dénombrement. Il devra permettre, à terme, d'évaluer la charge de travail de chaque enquêteur, l'opérationnalité des équipements (tablettes, GPS, etc.) mis à sa disposition, et les contrôles de cohérence. C'est la raison pour laquelle, en procédant tout récemment au lancement officiel de la session de ces activités, le préfet du département de la Douya-Onoye, Vincent de Paul IVALA, a rappelé l'import-

tance d'une telle mission : elle doit participer, à bien des égards, au développement des politiques agricoles mises en place par le gouvernement.

La photo de famille à l'issue de l'ouverture du projet.



Photo : Félicien Ndongo

Les membres des services déconcentrés.



Photo : Félicien Ndongo

## Moyen-Ogooué/ Département de l'Ogooué et des Lacs/ Lambaréné/Pêcheurie continentale

## 25 lots de filets à la coopérative Anvem

JM

Lambaréné/Gabon

Ceci dans le cadre du projet d'appui à la coopérative des pêcheurs du lac Oguemoué.

DANS le cadre de l'appui à la coopérative des pêcheurs du lac Oguemoué (Anvem) et de la mise en place des efforts consentis à l'élaboration de son plan d'aménagement, les Organisations non gouvernementales (ONG) The Nature Conservancy (TNC) et Organisation Ecotouristique du lac Oguemoué (OELO) ont fait un don de 25 lots de filets. D'une valeur de 3 millions de francs CFA. C'est le secrétaire exécutif de l'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN), Lee White qui a présidé cette cérémonie de remise de don. Félicitant les membres de la coopérative Anvem et les populations pour les efforts réalisés dans la mise en œuvre du plan d'aménagement de pêche du lac Oguemoué, le secrétaire exécutif de l'ANPN a prescrit la vigilance et le pragmatisme dans la gestion de cet écosystème si riche en ressource halieutique.

«A l'ANPN, nous travaillons en synergie avec l'agence nationale de pêche dans le cadre du programme



Photo : Jean Madouma/ L'Union

Le secrétaire exécutif de l'ANPN remet un lot de filets.



Photo : Jean Madouma/ L'Union

Les 25 lots de filets pour la coopérative d'Anvem.

«Gabon Bleu». Nous constatons que des bateaux en provenance des pays voisins procèdent à la capture des poissons dans les eaux du Gabon. Une fois interpellés, ils disent justifier leur attitude par le manque de ressources dans leurs territoires. C'est la même expérience vécue par vous ici. Parce qu'on constate que le poisson se fait rare à cause de la surpêche. Je vous invite donc à poursuivre les efforts pour protéger et conserver cette ressource qui tend à diminuer. Je suis là pour vous soutenir et procéder à la pré-validation du premier plan d'aménagement de pêcheurie continentale du Gabon. C'est à travers la loi et l'arrêté qui sera pris que



Photo : Jean Madouma/ L'Union

Quelques membres de la coopérative ont posé avec les responsables administratifs.

nous pouvons vous aider", a-t-il déclaré. "En bons élèves, vous avez notre soutien et nous vous en-

courageons à faire de la conservation", a-t-il ajouté. Par rapport au conflit homme-faune, Lee White a

demandé aux chefs de village de lui faire parvenir les constats. Des barrières pourraient être érigées

pour protéger les cultures comme à la Lopé, a-t-il indiqué.

Le directeur des programmes TNC Gabon, Mme Marie Claire Paiz, a réitéré son engagement à soutenir les membres de la coopérative Anvem dans la gestion rationnelle de la ressource halieutique du lac Oguemoué. "La DGPA a établi le plan d'aménagement du lac. Au niveau de TNC, notre soutien est de faciliter aux membres de la coopérative Anvem l'obtention d'un agrément du ministère de l'Agriculture. A travers ce don de 25 lots de filets, nous soutenons vos efforts pour la protection et la gestion rationnelle de la ressource halieutique".